

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 119

Sábado 7 de Abril de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUEO
COMPROBADO



D. O. M.

EL SEÑOR

D. Ramon Torres Carretero

Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho, ex Catedrático y ex Director del Instituto Nacional de 2.^a enseñanza de Cuenca, Académico

Correspondiente de la de Bellas Artes de San Fernando

Falleció en Vellisca (Cuenca), el día 28 de Marzo de 1934

a los 92 años de edad

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Sus desconsolado hijo don Eduardo Torres Dulce, hija política doña Saturnina Ruiz; nietos Cristina, Eduardo, Antonio y Aurelio; sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebraron el día 4 de Abril en Vellisca, fueron aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Iltrmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DEL AMBIENTE

Supremo ideal político: Dios y España

Nadie puede poner en duda, puesto que ello es una lección dada por la Historia que siempre es testigo inexcusable de hechos pasados, que las revoluciones son un medio de transformación social para los pueblos que no evolucionaron a su debido tiempo y con cuya paulatina evolución habían de haber sufrido aquella transformación de la sociedad que exige la necesidad de los tiempos.

El final que se obtiene de cualquiera revolución producida en el mundo, por mucha que sea su furia destructora y sea como fuere el modo de su aparición, es el de que la sociedad en que surge cambia su orientación colectiva respecto a la manera de ver los grandes problemas político-sociales y a la norma de conducta práctica de vivir, desarrollar y resolver los indicados problemas; problemas, que por otra parte, tiene siempre planteados la Humanidad, o en período de iniciación, o en trance de desarrollo, o en momento de resolución.

Y la actual revolución española no puede ser una excepción entre cuantas han aparecido en el mundo, desde que el mundo es mundo; por consiguiente, siguiendo las reglas inmutables del fenómeno revolucionario, su final ha de ser el de que la sociedad española quedará por arte de la revolución, totalmente transformada, y orientará de modo nuevo su conducta política en cuanto a los gravísimos problemas sociales que en España están pendientes de resolución.

Los pueblos que como España tienen una realidad histórica pronunciada y bien definida, que se ha formado por las tradiciones de su origen y primitivo nacimiento, por las múltiples vicisitudes que atravesó en su crecimiento y mocedad, por la providencial concreción de sus ideales nacionales con los cuales alcanzó su madurez y grandeza, necesariamente han de buscar en ese arsenal de su pasado, los medios mejores y más apropiados a su naturaleza y especial modo de ser, para, haciendo frente a los problemas de su actual realidad, tomar la nueva orientación de su vida en lo sucesivo, y adoptar la línea de conducta de obrar conforme a esa nueva orientación.

Olvidar, dejar de tener en cuenta, y hasta despreciar todo el sagrado depósito de sus pasadas virtudes que a España la hicieron grande por su espíritu cristiano, con el que llevó a cabo sus incomparables hazañas de idealismo noble y desinteresado, y por su anhelo patriótico, con el que dió vida a sus conquistas materiales de predominio españolista sobre todo el haz de la tierra, sería el acto más temerario y de mayor locura que pudiera realizar un pueblo de los que no están llamados a perder su existencia como tal pueblo. ¡Sí; precisamente en su pasado encontrará las fuerzas bastantes para triunfar con éxito de sus males presentes! Por el contrario, aferrarse torcidamente al pasado, mostrarse

sin flexibilidad alguna y mantenerse impasible ante todo cuanto a su alrededor varía, sería otro acto de engreimiento propio, de soberbia y orgullo en sí mismo, tan lleno de temeridad y de no dudosa vesania, que haría de España un pueblo anquilosado, inerte y hermético, que indefectiblemente desaparecería como pueblo por no tener la esencia vital suficiente para amoldarse a vivir en cada momento cual exige la realidad de tal momento. ¡Si la vida es mutabilidad, movimiento, transformación de cuanto no es lo esencial de la vida!

Ni lo uno, ni lo otro. España, mirándose a sí misma con la mayor serenidad, contrastando sus virtudes raciales con sus defectos naturales, puede encontrar ahora el verdadero Norte para orientarse, recordando que el espíritu del pueblo español está impregnado de la doctrina de la Religión de Cristo y que la fe en Dios es la causa de que el pueblo español sienta un acendrado amor a la Patria.

Por eso, es la hora de que todos los ciudadanos convencidos de que el Catolicismo es consustancial a la existencia de España, actúen inexcusablemente en la vida pública del país decididos a obrar en ella como obran en privado y enrolándose como afiliados al partido político-social que proclama como único y supremo ideal de la política española de hoy, la *defensa de Dios y de España*.

Ricardo GONZÁLEZ ALONSO.

Reportajes de EL DEFENSOR DE CUENCA

D. Enrique Cuartero o la modestia

El Sr. Cuartero, diputado de la C. E. D. A. por nuestra provincia, es uno de esos hombres que merecen serlo todo, por la razón de que ellos no quieren ser nada ni figurar para nada. Ni su brillante actuación como Abogado del Estado; ni su acertada gestión en la alcaldía de Las Mesas; ni los éxitos logrados desde la presidencia de nuestra Diputación provincial; ni el celo con que laboró en la Asamblea Consultiva; ni el resonante triunfo obtenido en las últimas elecciones de diputados a Cortes...; ninguno de todos sus grandes méritos son parte a disminuir en el Sr. Cuartero su sincera modestia, que, si como hombre le honra mucho, como político tal vez le perjudique un poco.

Puesto que no hablo para extraños, no he de ensalzar las demás excelentes prendas del Diputado paisano, a quien muchísimos, desde luego, conocéis mejor que yo... Además de que corremos el riesgo de indisponer contra nosotros al Sr. Cuartero, que abomina de cuanto estimo ilsonja para él, aunque, como en este caso, no sea mas que un mínimo recuento de sus largos merecimientos.

Amable y sencillo, como siempre, se ofrece a complacernos haciéndonos unas manifestaciones políticas, llenas de interés para los lectores de EL DEFENSOR DE CUENCA.

¿.....?
— Sí, muy satisfecho. Más que por mi triunfo personal, por lo que las últimas elecciones legislativas significaron como avance en la política derechista española.

¿.....?
— En España el izquierdismo ha fracasado rotunda y definitivamente; y esto principalmente por la incapacidad y el sectarismo de los gobernantes de izquierdas. Más justamente podríamos reducir las causas de su desastre político a esta sola: «la falta de talento». Con la totalidad de poderes que tuvieron en sus manos, y un poco de talento, hubieran podido hacer tales beneficios a la sociedad española que por mucho tiempo nos hubieran restado toda influencia en la vida pública a las fuerzas derechistas. Yo, sí, temí por un momento, al verlos empujar con aquella cautela y aquella calma en sus primeras disposiciones, que fueran a ser capaces de gobernar en serio, lo que habría retardado el gobierno de las derechas. Pero cuando recibí la noticia (que por cierto me sorprendió en el campo) de la salvaje quema de los conventos, crea usted que aunque profundamente apenado como católico ante aquellos vandálicos atropellos, sentí



D. O. M.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Dionisio Martínez Carrascosa

Empleado que fué de esta Excm. Diputación

Falleció en esta ciudad el día 10 de Abril de 1933

A LOS 24 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Tomás Martínez Gallego y D.^a Aurelia Carrascosa; sus hermanos, D.^a Encarnación, María Luisa, Manuel, Concepción, Magdalena y Carmen Martínez Carrascosa; abuela materna, D.^a María García; tíos, primos y demás parientes y amigos,

Suplican a usted una oración por su alma y lo tengan presente en sus oraciones.

Dicho día se dirán Misas por su alma en las Iglesias de S. Felipe Neri, S. I. Catedral y S. Pedro, siendo la de familia en la parroquia de Santiago, a las diez.

así como cierta alegría al presen- tir el fracaso de una política que por la incapacidad y torpeza de los dirigentes iba a estrellarse contra la religiosidad del pueblo español.

Y así fué: desde entonces la política de izquierda republicana ha ido de tumbos en tumbos y de fracaso en fracaso hasta culminar en el total descrédito de Azaña, Casares y Prieto, personificación de la política izquierdista de España.

—Sí, sobre todo en la enseñanza han demostrado su absoluta falta de tacto que les ha llevado a una política pedagógica descaradamente sectaria. No tienen maestros izquierdistas esa habilidad de los laicistas de otros países, singularmente Francia. Allí procuraron no anteponer el nombre a la cosa, y más hábiles que los sectarios de aquí, su política laicista podría resumirse en su lema: «escuela católica y maestro laico». Al paso que los nuestros empezaron por ofender a la gente, quitando de la escuela los signos externos de la Religión. No se vé por acá ningún M. Ducos, ese tenebroso de la política francesa que siempre queda a flote por sobre todas las crisis ministeriales; y que arriero y calmoso siempre desde algún alto cargo de Instrucción pública ha hecho a los laicistas franceses una labor práctica formidable.

—Se nota cierta mejoría en la orientación del Gobierno, que a mi ver obedece a la contextura de la cámara, donde las derechas, con su enorme peso, y desligadas de todo anterior pacto secreto, obligan al Gobierno a seguir una política mitigada, sobre todo después de la última crisis, en cierto modo provocada por las derechas que exigieron la retractación de la política sectaria seguida hasta ahora, y la adopción de medidas que garantizasen el orden social. Esto obligó a aquellos elementos del Gobierno disconformes con este criterio de las derechas, a presentar la dimisión anticipándose así a nuestro voto de censura.

—¿Qué usted satisfecho del resultado obtenido de su última intervención en la discusión de los Presupuestos?

—Sí, desde luego. Juzgando yo justa la situación privilegiada de un cargo mejor remunerado que cualquier otro, incluso de responsabilidad mayor, sostuve la fe de que las Cortes podían modificar las leyes complementarias de la Constitución; en este caso la que reglaba la creación del Tribunal de Garantías Constitucionales. En principio todos los diputados estuvieron conformes con la doctrina por mí expuesta; pero por escrúpulos legalistas y absurdos se me hizo la contra en la votación de mi voto particular. No obstante, derivación de aquel debate ha sido una proposición de ley, en el mismo sentido por mí expuesto, que seguramente será votada, y con la que se conseguirán estas dos ventajas: primero, la reducción del exagerado sueldo del presidente del Tribunal de Garantías; y en segundo lugar, que habrá de quedar sentado, en forma perfectamente legal, el precedente de cómo las leyes complementarias de la Constitución, pueden ser posteriormente reformadas.

—Tenemos propósito de establecer comités locales en toda la provincia, y modificar la política de tipo personalista seguida en Cuenca antes de ahora. Es este acuerdo firme de Acción Popular Agraria de Cuenca, entidad de la que formo parte.

—En nuestra minoría se incrementa mucho el estudio de las cuestiones económicas, principalmente las agrarias. Porque creemos que hacen falta personas especializadas en los conocimientos de la política agraria, que presupon el estudio amplio de todos los problemas agrícolas y de las complicadas relaciones que guardan entre sí. Y francamente, no crea usted que en España son muchas las personas que poseen a la perfección estos conocimientos.

Muy agradecidos a la amabilidad con que D. Enrique Cuartero ha facilitado nuestra labor de reporteros y más admirados de su modestia y sencillez, si cabe, que antes, nos despedimos del prestigioso Diputado de la minoría popular agraria que tan alto pone el nombre de Cuenca por su capacidad, por su caballerosidad y por su hidalguía.

T. Revuelta Escribano.

MARIPOSEOS

¡Que toquen a muerto!

El casto recato se encuentra maltrecho salpicado de llagas y heridas por todo su cuerpo. ¡Está mal herido! ¡Da lástima verlo! Los amplios escotes y trajes entecos de modas impúdicas, así lo pusieron. ¡Oh dulce recato, qué has hecho, para que te dejen así medio muerto! Nadie da la cara, siendo tú tan bueno, contra los ataques, que vienes sufriendo a través de los tiempos presentes, del vicio protervo. Las manos de virgen conjura te han hecho y a penas si hay una que sa'ga a tu encuentro a curar por piedad las heridas que llagan tu cuerpo.

No hay no, casi solo estás en el mundo la muerte sufriendo, porque a penas si quedan mujeres que lleven el sello de aquellas mironas —honra y prez del hispánico suelo— que supieron pensar en cristiano, y vivir en cristiano supieron sin llevar el cabello a lo «mozo», ni ea la media el «calado» anestésico, ni jamás en la calle, inmodestas, las piernas lucieron, porque siempre las faldas llevaron al rape del suelo. Es que no hay mujeres de espíritu recto que detengan la ola pujante de impúdico viento, que con motas de fango salpica del pudor el angélico velo...

Murió la Modestia; el gran hormiguero de vírgenes locas labraron su feroz y en él lo enterraron, poniendo en su puesto del vil paganismo el torpe esperpento. ¡Hoy yo no hay mujeres! ¡Hay sólo... «muñecos»!

Murió la Modestia; ¡decid a los broncos que toquen a muerto!

VENTOLERA.

CARTAS INGENUAS

CX

Villablanca y Marzo de 1934.

Querido Filiberto: Escribir esta carta me ha costado un dolor de cabeza tan fuerte, que me creí me se saltan los sesos, y endi quia mi mujer se asustó creyendo me daba una alferreca o mereguilits de esas que dan a los chicos. Pues sabrás que to ha sido por querer entender lo que son los presupuestos de la nación, que son las cuentas de la República, y como yo, en viendo un uno con cinco ceros, ya veo to el papel de agujeritos y me mareo más que en el Tío vivo, pues por esto me dió el dolor de la cabeza, que quería saber de números y ver la cuenta que nos ajustan a los los trabajadores de esta república democrática con colgantes laicos.

Pues pa que te enteres, pa que sepas muchas cosas, te las escribo pa que me ayudes en el dolor de cabeza, que pa eso eres sobrino mío, mas que tu no quieras.

Enantes había la casa del Rey que costaba unos millones, y los curas que tenían pa sueldos otros cuantos y el Ejército de soldados que costaba lo suyo y otras cosas que costaban dinero como es de razón; y nos predicaron que esto era gastar mucho y que la República haría economías y repartiría lo sobrante a los probes; y así cuando trujimos la República se quitó lo de la casa del Rey, y a los curas se les dejó en la calle y el dinero que era pa esto, no se suprimió sino que se aumentó pa otras cosas; y agora con menos soldados y más sucios nos cuestan más millones y esa cosa que llaman las Clases Pasivas, que es la cámara onde se arrumban los trastos viejos, se han aumentado en el doble por lo que Azaña hizo con los mellizos retirados que cobran y no hacen ná; y con eso de echar a los jesuitas, tenemos que pagar en sostener sus casas y sus colegios, que enantes no nos costaban ná y agora es un chorreo; y agora con querer apañar a la agricultura nos cuestan dinero las tierras arrecogidas que a más no pagan contribución y se aumenta a la que pa-

guemos nosotros, pues hay que pagar a empleados, que son más que moscas en verano, y en el Ministerio del Trabajo, que no deja trabajar, enantes costaba solo doce millones y agora cerca de cien; y el Congreso de deputaos que se lleva un millonazo de pesetas ca mes, y ese Tribunal de las Gallinaitas que se lleva una porrá y tan solo su Presidente cobra más que ochenta curas añatío; y que hay más Guardia Civil y más guardias de salto, y hay Estreitos pa enseñar que como no van chicos, pues los maestros enseñan lleres a los gatos pa no aburrirse llevándose lo suyo, y de toas partes se llevan los dineros, con lo cual la República nos cuesta más cara que enantes y estamos mucho más peor, y así la España va a ser una reunión de mendigos pidiendo limosna unos a otros, los igualaos en la miseria y los muy contentos de no comer, pero vivir con democracia y libertad y laicismo y fraternidad y demás incordios.

Esta es la verdad, que el engaño lo vé el más cegato, que hay más chupones que en una oliva nueva, y el que diga lo contrario o es más bruto que un deputao de las constituyentes o es un pillo que chupa de algún lao.

Toas estas calamidades y engaños, las van a tapar con una cosa que ha inventao algún desocupao con los entendimientos en huelga, que van a nombrar a un señor elegido entre varios y le van a llamar ciudadano de honor o republicano de primera clase, pa pasealo por la España y se vean los hombres que salen de esta república recién estrená. Es meamamente que cuando se juntan cuatro vagos de oficio y entre lós eligen a una chica guapa, bien repintá, bien estucá y con los mirretes bien coloraos y la llaman ná como se llama al gato. Al igual van a hacer, solo que por esta vez es un hombre aunque pue arrimujer y la pondrán Mia España 1934. Ya le veremos la fotografía en el ABC con una banda muy grande arredondada, muy repañao, véislo con chaqueta de falde-

linea y arrodoso de jovencitos republicanos de buenas familias con el pelo rizado como las chicas, que será la corte de honor del de la banda que enantes te dije. To esto me palce burlesca y poco formal, propiamente de chicos pa tener groma, pero lo han tomao en serio y endi quia Azaña va a ser el cañor de estos misos, con lo cual se cubrirán las trampas del presupuesto, aumentarán los ingresos en los municipios municipales de los ayuntamientos y tendremos una guenza cosecha de cabá. He leído esto y me palce un sueño, pero no lo es, que es la verdad, como el sol que nos alumbrá cuando no está nub'lo. Pa esto palce que viene al pelo lo que decía mi santa aguela, que en gloria esté, que decía, dice: en mi casa comer no comemos, pero nos relimos muchísimo.

Te deseo que puedas ser mis España ende Valdenegrete y con ello te envía un abrazo lu paciente tío.

Agapito Tordillo.

Por la transcripción Juan de Cuenca.

INDIANA Clínica Oftálmica

(Con camas para operados) Cava Baja, 10.—Tel. 54271

MADRID

DIRECTOR:

Dr. JESUS GALINDEZ

PALPITACIONES

A diferencia de tanto inconsciente como pulula por ahí, juzgando —pasez le moi— alegremente cosas e ideas sin haberlas catado, procuro yo estar atento a lo que pasa en el mundo y aplicar el oído cuidadosamente para auscultar sus palpitations. Porque estoy convencido de que sólo entiende el que atiende.

Hoy es Francia uno de los países que más atraen mi curiosidad; porque esa nación, tan fecunda en ideas políticas nuevas, está pasando por una crisis de crecimiento que la hace digna de la observación de todas las gentes.

Desde hace algún tiempo la nación francesa está en ebullición, posea de una excitación nerviosa y una fiebre altísima que anuncian indudablemente una mutación rápida de su contextura política y social.

Francia hierve. ¿Que se estará cociendo allí?

Me ha sugerido estos comentarios un acontecimiento que habrá pasado seguramente desapercibido para la lamenasa mayoría de las personas, y que a mí se me antoja sintomático de lo que en aquel país se está incubando.

Y no creáis que se trata de algo estruendoso y callejero, no. Ese acontecimiento se está produciendo diariamente en las veladas de un teatro de París.

Hace unos días leía yo la reseña de un estreno en la Comedia Francesa. Se trataba de Coriolano, una de las grandes producciones de Shakespeare, que venía a colocar en las candelillas de la actualidad la figura del dictador romano. Un público numeroso y vario llenaba por completo el selecto teatro francés. Hay en el ambiente la expectación de los grandes acontecimientos teatrales. Y en medio de un silencio enorme, Coriolano hace oír la voz de Shakespeare redi-vivo.

«Donde quiera que el saber, la jerarquía y la nobleza son sometidos en sus decisiones a un sí o un no de la multitud imbecil, reinan la debilidad y el desorden. Se descuidan los intereses de la Patria. Nada puede hacerse en el momento oportuno. Es el desastre inevitable.»

Los periódicos franceses dicen que todas las noches son acogidas esas palabras con ovaciones estruendosas; que los espectadores renovados, todos los días, se levantan de sus asientos poseídos de un entusiasmo frenético cuando se les clava en el alma la aguda saeta de esa verdad.

¿Qué honda conmoción se ha producido en los espíritus franceses, ante aquellos grupos sociales que con tanta fricción paladean en ese mismo teatro las obras de Shakespeare, para reaccionar así ante ese párrafo seapl-

Residencia de Estudiantes "OIKOS,"

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es voluntaria.

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pldca Reglamiento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

DE GRAN INTERES

No lo tire, examínelo y consulte precios y forma de vestir bien.

Gran obsequio a cada comprador ::::

Se admiten géneros para su confección

SASTRERIA ROMEA

Trabaja siempre en busca del mejor bienestar de los intereses del público en general y de su distinguida clientela, y es por lo que, estudiando, se ha decidido a poner en práctica la economía más posible y sin molestia del público, visitando a la querida y muy noble ciudad de Cuenca, que los primeros de mes tendré el orgullo de visitarla por lo mucho que aprecio dicha capital y los recuerdos que para mí encierra, esperando ser correspondido.

SASTRERIA ROMEA responde de su trabajo por tener oficiales sabiendo hacer los adelantos de las modas.

SASTRERIA ROMEA, recomienda al público en general que pruebe por primera vez y habrán encontrado su asaire, que, es uno de los problemas más difíciles de la vida vestir al cliente con arreglo a su gusto.

SASTRERIA ROMEA, lo sabe vencer, por estar en constante estudio e interés de su clientela.

SASTRERIA ROMEA da las gracias por su atención y espera su grato encargo para que pueda apreciar que no es anuncio sino agradecimiento.

s. s. s. q. e. s. m., SASTRERIA ROMEA

TELEFONO 23727 — 14, CARRETAS, 14 — MADRID

AVISOS PARA LOS ENCARGOS

Droguería de NARCISO REDONDO Librería Evangelio Mariano Catalina, 45.—CUENCA M. Catalina, 51.—Cuenca

¡Agricultores!

En Doctor Chirino, 9. Cuenca, junto al Bar Martina, podéis adquirir buena patata, amarilla, del Pirineo. Si queréis comprobar esto, visitar dicho establecimiento.

LA CUNICULTURA

con los innumerables beneficios que proporciona a sus explotadores, marcará un nuevo rumbo a la economía española. Cada hembra deja al cunicultor cien pesetas al año.

¿Cómo?

La respuesta la hallaréis en el volumen: ¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?, debido a la pluma del Lic. D. Martín Garcés, Técnico en Cunicultura, cuya aparición será muy en breve, con artística portada, trazada por uno de nuestros insignes dibujantes.

Precio: 2,50 ptas.

Los pedidos a su autor: Granja «LA TRINIDAD», Casas de Fernando Alonso (Cuenca), explotadora de las razas siguientes: Chinchilla, Belter, Blanco de Bouscat y Gigante de España.

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión

Domiciliada en BARCELONA — Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Table with 5 columns: Años, Primas, Sinieiros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reservas Patrimoniales. Rows for years 1871 to 1951.

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Agutire 6, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Abitro en 11 de Mayo de 1934.

riano, que es objeto de adoración como si fuese la síntesis de un Derecho político nuevo?

¡Signo de los tiempos! ¡Síntoma claro de onda comocional! Es el pueblo francés. El del liberalismo individualista de Rousseau; el que proclamó los derechos del hombre y fué encendiendo en el mundo los regímenes democrático-parlamentarios y gritando a todos los vientos que cada hombre era un voto; ese mismo pueblo es el que ahora sale de la Comedia Francesa todas las noches comentando las escenas de *Coriolano* y diciendo que es verdad, que tiene razón, que no hay derecho a que la *saber, la jerarquía y la nobleza* —en el amplio sentido de superioridad social— estén sometidos a los votos de una muchedumbre espesa e inorgánica.

¿Qué pasará? Oigo al otro lado de los Pirineos un rumor creciente de mal-estar.

Francia se agita febril. ¿Qué saldrá de allí? Prestemos atención constante. Sigamos el curso de su fiebre. Que es probable que tras de ella el mundo vea otro rayo de luz. J. Niño y Astudillo.

Atanasio del Olmo

MEDICO
Medicina general--Partos
Calderón de la Barca, 30
CUENCA

DEL MOMENTO

Semana Santa

«Que España ya no es cristiana se dijo en el banco azul; aun siendo republicana, aquí quien manda eres tú. Estrella de la mañana.»

Esa es la letra de la saeta, que en la madrugada del Jueves Santo, lanzó al viento en la sevillana Plaza de San Francisco, la voz de la gentil Rocio Vega, la niña de la Alfalfa.

Y al tropezar las vibraciones del canto con las fachadas que circundan la plaza, esa es la nota que se elevó hasta el Cielo, para condensarse en sus nubes, y dejar luego caer sobre la patria hispana, la lluvia benéfica del tipicismo que la caracteriza.

Entre suspiros y risas, lágrimas de emoción, y torturas del temordimiento, España, católica sobre toda concepción de régimen político, y cristiana sobre cuantas ideas falsas creó la bárbara inquina de sus detractores, se resucita el día más solemne del año, para demostrar al mundo entero, que de Pelayo aquí, somos los mismos de Covadonga, las Navas de Tolosa, la conquista de Granada, la batalla de Lepanto, la entronización del Sagrado Corazón, y las procesiones sevillanas de Semana Santa.

Y al encontrarse otra vez, aun cuando no con aquella plenitud que fuera de desear, vuelve España a colocar sus Guardias Civiles junto a las carrozas triunfales de las Imágenes adoradas, y conduce a éstas en circunstancias de inmarcesible gloria, escoltadas por los escribas y fariseos de ayer, que al amparo de aquellas presencias, doblan la rodilla y encorvan su cintura, para así entonar con más rabia y mayor dolor, el «yo pecador» del español inconsciente, que quiso extrangerizarse, como aquellos otros malvados que se «francesaron» siguiendo a Napoleón.

¡Cuántos, ayer y hoy, al ver en la calle la Virgen querida o el Cristo adorado, con los mantos de oro que bordó la unción y las coronas de filigrana que cinceló el fervor, habrán derramado lágrimas de desesperación, por la actitud irreflexiva en que se colocaron, al tomar decisiones sobre problemas que desconocían!

¡Y cuántos habrán pensado, que si, como antaño, tras la imagen venerada con el carro cubierto de rosas y claveles, hubiera caminado la angulosa figura de algún ausente, aún se hubiera llorado más, y el triunfo, al alcanzar los caracteres de la apoteosis, hubiera tenido la virtud de levantar a Fray Luis de León, el ilustre conquisador, del sepulcro donde reposa, para repetir, con el aire humilde del agustino, y la voz firme del iluminado, aquel *declamamos ayer*, que tanto se está retrasando.

J. L. del Valle Ilurriaga.
Viernes Santo 1934.

INDIANA

¡ATENCIÓN!



No deje usted de pasar por la FERRETERIA **LA LLAVE** y así podrá apreciar el enorme surtido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Batería de Cocina, Loza y Cristal, Armas de Fuego, Cartuchería, Dólvora, Cuchillería y Material Eléctrico. **TODO A PRECIOS NUNCA VISTOS**

NO CONFUNDIRSE

La Ferrería LA LLAVE, de REYES

está instalada en el antiguo Comercio de Garay
Calderón de la Barca, 34 — CUENCA

EN TORNO A NUESTRO MARTIR

Pocas Beatificaciones habrán suscitado tan amplio e intenso homenaje como la de los BB. Mártires de las Misiones Paraguay (hoy llamadas de Sudamérica).

En cuanto a biografías publicadas, a más de la *Historia documentada de la vida y gloriosa muerte de los Padres Roque González de Santa Cruz, Alonso Rodríguez y Juan del Castillo* que se editó en Buenos Aires el año 1929, siendo autor su el P. José María Blanco, S. J., han salido en este año dos italianas notables: una del P. Testore S. I., con el título *Martiri jesuiti del Sudamerica BB. Rocco González de Santa Cruz, Alfonso Rodríguez, Giovanni del Castillo della Compagnia di Gesù*, profusamente ilustrada; y otra del P. Enrique Rose, Director de «Civiltà católica», titulada *Primirie di Martiri dell' America latina, I BB. Rocco González de Santa Cruz, Alonso Rodríguez e Giovanni del Castillo de la C. de G.*

Hemos visto una biografía breve, italiana, con muchas ilustraciones, y otra que editó la Imprenta de EL DEFENSOR, primorosamente escrita.

Se ha tirado multitud de estampas, unas (en tres o cuatro tamaños distintos) que reproducen el magnífico cuadro del pintor Mariani, y otras con los misterios de los Beatos o reproducción del cuadro colocado en la gloria de Bellini el 28 de Febrero.

Los artículos de revistas y periódicos son notables por el número, la materia y las plumas que los acreditan.

Nada extraño tiene que en Sudamérica y en todas partes se hayan distinguido sus devotos con muestras de sincero amor hacia los Mártires. Según noticias de Roma, doscientos cuarenta peregrinos llegaron de la Argentina y otro grupo de ciento veinte de Sabre. Asistió a la función de la tarde en el Vaticano el ex-infante de España D. Jaime de Borbón.

El jueves anterior a la Beatificación se hizo la lectura de *Tuto* a que asistieron todos los peregrinos.

El Santo Padre en su precioso discurso, al comenzar, dió la bienvenida a estos hijos venidos de tan lejanas tierras a los que agradecía y bendecía de corazón por los grandes sacrificios sufridos con motivo de tan largo viaje. En el grupo de los peregrinos, a más de seis Padres Jesuitas, venían varios Sacerdotes antiguos alumnos de la Compañía; así que en el gran barco *Neptunia* se celebraban todos los días treinta Misas; también diariamente se tenía la bendición con el Santísimo Sacramento; hasta tuvieron una procesión eucarística sobre cubierta. El Director espiritual de la peregrinación estaba muy consolado por el buen espíritu que reinaba en todos.

Al solemne triduo del Jesús, que sucedió inmediatamente a la beatificación, fueron invitados sacerdotes y miembros de las distintas comunidades religiosas, para que vinieran a celebrar la Santa Misa en el altar de los nuevos Beatos. El número de misas fué aumentando porque el primer día fueron 80, el segundo 120 y el tercero 150, sin contar las de los Padres de la Compañía. La asistencia de fieles a los actos del triduo, extraordinaria.

Según noticias facilitadas por persona digna de todo crédito se trata de comprar el terreno donde fueron martirizados los nuevos Beatos para levantar allí un templo en su honor. Esto será fácil dada la mucha devoción que sienten hacia ellos, sobre todo los argentinos. Esta es la razón que nos hace esperar que sean pronto ca-

nonizados. El corazón del B. González, que se conserva aun fresco en Buenos Aires, está continuamente haciendo favores.

El día de la Beatificación el P. General de la Compañía ofreció un banquete en su domicilio a los representantes de las naciones que hoy tienen el territorio del Caaró e Ijuí, campo de acción de los Bienaventurados. El mismo P. General dirigió un discurso precioso en que agradeció la asistencia de aquellos señores; le contestó el Emmo. Cardenal Verde, ponente de la Causa de Beatificación. Asistieron, entre otros, Mons. Orozco, Arzobispo de Guadalajara (Méjico), y tres Obispos peregrinos, con los PP. Provinciales de la Compañía de León, donde radica Zamora patria del P. Rodríguez, y de Toledo a que pertenece Belmonte, cuna del P. Castillo.

En nuestra diócesis de Cuenca no queremos ser zagueros y así para la Pontifical que celebrará en esta primavera nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado, en Belmonte, han ofrecido su concurso un insigne predicador de la diócesis y la Schola Cantorum del Seminario de San Julián, y para la velada que se piensa tener por la tarde elementos valiosos de la región clérigos y seculares, literatos, historiadores poetas y músicos se aprestan a tejer una corona de loores al insigne P. Castillo.

Con ese motivo irán a Belmonte, personas de Madrid, de Cuenca y de los pueblos vecinos a rendir tributo de admiración, a copiar los heroicos ejemplos y a implorar la intercesión de nuestro bienaventurado paisano.

Siga esta corriente consoladora y demos ante todos los pueblos muestra ferviente de amor y veneración a nuestros héroes de santidad, superiores ciertamente a los que se distinguen con tanta profusión en las armas y en las letras y que nacieron en nuestra privilegiada región de Cuenca.

LUPERCIO

Abogado
Juan Molina de la Torre
Especialidad en materia de servidumbres
CONSULTA DE 10 a 1
CALLE DE CARRERA, 24, 2.º
CUENCA

Apuntes de fiestas pasadas

Fiestas de Semana Santa, de ecos dolientes, de misereres quejumbrosos, de hábitos morados y de capuchones negros, habéis pasado con el gris del cielo, habéis transcurrido con la quietud de la tierra, y en las mentes conquisadas y extrañas que os vieron habéis dejado el afioro latente de unos instantes de meditación y deso-siego espiritual que difícilmente se borran.

Las fiestas de Semana Santa han sido eso, fiestas de tranquilidad y de dolor: fiestas de colorido y sentimiento; la fe, ha dado una de sus más vibrantes manifestaciones y pruebas; la música, sus misereres más sentidos; el pueblo, los afectos y tradiciones arraigadas; la naturaleza, el prodigioso mosaico de sus fenómenos, orando con un solexpléndido y abrasador, ora llorando con las lágrimas cristallinas de sus primavera-

que empieza doliente al compás de unos cantos líricos y fríos pues que envuelve al alma en el recuerdo y el sentimiento de un lejano pasado que todos los años sin interrupción se repite.

El miércoles santo, fué precisamente de esos días plomizos, tristonos, serios... La procesión del anochecer estaba poco menos que formada en las Iglesias, allí se lucían los pasos mejores, los hermanos con sus vestimentas de ensueño, esperaban, según sus propias manifestaciones, que «rompiera la luna» para que iluminando la noche, entre los pardos nubarrones hiciera lucir el firmamento de las estrellas. Los ánimos un poco exaltados al ver el transcurso de las horas sin mejorar el horizonte pensaban esperarse hasta media noche, pero la inquietud era tanta, tanto el desasosiego y el nerviosismo tan intenso, que bajo una lluvia menuda, sutil, se lanzaron a la calle en esta noche fría, desapacible y triste llevando triunfantes los pasos de la Pasión por esta capital castellana... ¡Los cielos cubiertos!, ¡la tierra enlutada!... ¡Era la procesión del silencio y los cielos se sumaron a la quietud de la tierra!

¡Jueves Santol... Tiempo intranquilo. Luce apenas el sol, quizá temeroso de otros soles que por las calles pululan. Agitación extraordinaria, la población se anima, visitas a los Monumentos que son un dechado de buen gusto y arte, y a eso de la media tarde otra vez el desfile de nuevos pasos entre una multitud apifada que contempla y admira su salida de la Iglesia de San Antón y puente del mismo nombre; las aguas del Júcar los reflejan en su seno y hasta parece ser que llenen un pladoso solado para ellos y una súplica ferviente y oración sentida al reflejarlos; los álamos mecen en plácido valén sus ramas... El Ecce Homo, la Flagelación, Jesús con la Caña y tantos otros van pasando. Nubarrones densos tapizan el espacio y nueva lluvia persistente—¡otro sollozo de Semana Santol—Interrumpe esta procesión que se guarece en la Catedral hasta el día siguiente.

Luce el sol. Trinan las aves al saludar el día. La aurora con sus rayos rojos nos da el avance de lo que ha de ser el viernes Santo. A las seis en punto de la mañana la Parroquia del Salvador aparece repleta de nazarenos. Se oyen durante toda la noche que precede, el sonar de tambores y el ruido de clarines, y entre ese conjunto de sonidos un tanto estridentes y raros sale y avanza la procesión mayestática... sublime... bella, para ser envuelta rápidamente en la sábana de una niebla espesa, densa, que la da más tipicidad, más encanto y más ensueño por aquellas calles estrechas, empinadas y curvas...

Avanza... avanza... Los de los tambores y trompetas, abren marcha, hacen, según expresión de las gentes, burla del Señor! y esta procesión la más típica y original de Cuenca termina rodeada del misterio con que salió, en plena luz, en pleno sol, habiendo dado origen a este día el más bello y el más atrayente de los de la Semana Mayor. Los otros desfiles religiosos se dan suntuosos bajo los libios rayos de Febo, que caldea más los entusiasmos, haciendo que esta Semana Santa tenga lo que muchas no lograron: sol y lluvia, luz y niebla... y así, con la procesión del Santo Entierro terminan estas fiestas de encanto, ensueño y fe, y así la Semana Grande fenece y pasa dejando la estela luminosa de un recuerdo que no se olvida y la esperanza de un más allá y un más perfecto estudio para venideros años, con el fin de revelar de todo el esplendor y relieve arquitectónico y ornamental que merece, para que los días de ecos dolientes, de hábitos multicolores y de capuchones diversos, sean unos de los primeros de España en estas fiestas conmemorativas de la Santa Pasión que Cuenca con un esplendor inusitado celebrando viene.

R. VITORIA CALAFI

INDIANA

SE VENDE

casa nueva en la bajada de San-llago, número 2. Para informes dirigirse a la calle Colón Imprenta.

Se vende casa número 85 de la calle de Alfonso VIII.

Para informes: en el piso principal de la indicada casa.

Auto-Encendido

Especialidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magneto, Dinamos y Motores de arranque. Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos. AVISO Carga baterías 6 volt. a 3,50 pts. id. id. 12-16 id. a 4,00 pts. Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante. En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos. COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

F. BIETO

ESGULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERÓN DE LA BARCA, 39

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, — MADRID

CARBONES

DE ENCINA :: CISCO HULLAS DE FRAGUA Y ZARAGALLA Y HERRAJ VAPOR :: COK DE GAS LEÑAS ANTRACITA :: PUERTOLLANO ::

Casa GABALDON Doctor Chirino, 3

Junto a la Casa de Socorro) - CUENCA - Servicio a domicilio

GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámicas, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

Crónicas madrileñas

¡Semana Santa!—El tiempo, amigos, es como una firme promesa de paz, de honda serenidad en la conciencia. Todo ahora, en esta primaveral semana de pasión, llena de luz y sombras, tiene un triste sabor a meditaciones y recuerdos.

¿Quién al pensar en aquel Divino Maestro que tan alto nos enseñó con su sacrificio, no piensa en las bajezas del humano espíritu? ¿Por qué convertimos en triste materia sin acortar a conducirlos por los caminos del vivir.

¡Salve oh Tú, humildísimo y gloriosísimo Señor, Rey de reyes, que con tu generosidad augusta, brindaste ejemplo y enseñanza a todos tus hijos, cuando su ingratitude no merecía ni tu perdón ni tu clemencia! El lirio de tu amor se ha llenado de sangre. Sangre rica y fecunda que nos abre los caminos del amor, de la belleza y del bien. Que el tuyo sea, oh Amor de los Amores!, luz de nuestra aurora, sol de nuestro camino, estrella piadosísima en la noche de nuestros pensamientos.

Y Tú, Madre del Amor Hermoso que todos los dolores de la tierra has sufrido, amáranos. Por la sangre preciosísima de tu amado hijo, que tus miradas sean para todos como hermosísimas azucenas en el alba y amorosas estrellas diáfanas en la noche.

Que ella, queridas mías, vírgenes corazones que a vivir empezáis, sea madre piadosísima para nuestras almitas jóvenes, puras aun como las flores de la mañana. Que os oriente por todas las sendas de la virtud, de la poesía y del amor santo.

Amor es vida, nobleza de pensamientos, desinterés y sacrificio. Acordaros siempre: El nos perdonó porque nos amaba. Murió por amor.

EL SABADO DE GLORIA

Se inaugura la temporada de primavera. — En Calderón vemos «La Chulapona», de Romero y Fernández Shaw. Un sainete lírico de irreprochable corte, que nos recuerda el Madrid de Lope Silva (novena y tantos) en sus chulapas con «falda de percal planchada» y chulos con «muy ceñido y justo el pantalón». Al triunfo contribuye la partitura primorosísima, del maestro Moreno Torroba que se ha documentado acertadísimo en la música del género.

Selica Perez Carpio y Felisa Herrero, nos dieron una muestra más de su consagrada y alta estirpe artística. Es, en suma, una zarzuela muy al día, hecha con los mismos materiales que sirvieron para componer tantas zarzuelas famosísimas de la época.

El éxito fué clamoroso y hubo de repetirse la partitura casi entera.

«Isabel de Inglaterra», en el Beatriz, nos habla de las luchas entre Isabel de Inglaterra y Felipe II. En esta clase de obras, ya de por sí propicias a la fantasía, es necesaria una firme y clara neutralidad. Así, por ejemplo, vemos cómo se desvía en ocasiones el verdadero genio de estas dos figuras centrales. El de Isabel, penetrando deliberadamente el autor por los terrenos de la Historia. El de Felipe, fundándose en las frecuentes y falsas salpicaduras o borrones que encontramos en la leyenda negra.

Se aplaudieron todos los cuadros. María Vila y Pío Davi, encarnando las dos figuras centrales, alcanzaron un éxito justo.

«Venus de Sedá», en Astoria, opereta vienesa de Roberto Stola, adaptada por Antonio González Álvarez; la música muy agradable, hubo de repetirse en casi todos los números. Pepe Romeu y Conchita Panadés tuvieron una excelente actuación. Se aplaudió complacientemente.

Estrenos cinematográficos: «Guerra de Vaises», en Calleo. Otra película que nos evoca la Vienna sentimental, romántica y encantadora del pasado siglo. Delicadeza, pincelada de miniatura, agilidad, filigrana de orfebrería, guerra de melodías entre Strauss y Linne. Música maravillosa y ambientes de suntuosidad decorativa. El éxito fué definitivo.

«La Ciudad de cartón», en Coliseum, es una deliciosa comedia de Miralles Sierra, con un aire de finura y sugestiva mundanidad. Nos habla de la vida en la ciudad del cine—Hollywood—donde los sentimientos, impresiones, etc., todo es ficticio. De Catalina Bárcena no podemos decir más de lo que dijimos. Esta artista admirable, gloria del cine hispano, se supera a sí misma.

«Madame Butterfly», en Capitol, es una obra inmortal de la interpretación cinematográfica. La Silvia Sidney de «señora Mariposa» quedará como algo definitivo, logrado, en los anales del cine. Ella obscurece la labor de todos sus compañeros. La cinta es ella. Su exquisita sensibilidad artística y dramática, haciendo vibrar las fibras más recónditas del alma humano. No vamos a ver la película. Vamos a verla a ella, que tan hondamente interpreta la realidad.

«Alma de Ballarina» en el Palacio de la Música, es como una réplica irónica, amarga, del pasado de Joan Crawford. Hay en la cinta una latente biografía de las aventuras de su vida, reales, alocadas, tristes y curiosísimas. Todos nos sabemos a Joan. Todos conocemos su personalidad aparte en el cine, seguida paso a paso, hasta encontrarla en la medida de su propia existencia. Joan Crawford vuelve a triunfar. Triunfará siempre.

Y por último «Fugitivos» en el Avenido, es un hermoso episodio de la guerra civil china. El sabor realista, el fuerte verismo que caracteriza la cinematografía rusa, se nos muestra en todas las escenas de «Fugitivos» Kate de Nagy y Hans Abers, son las figuras destacadas.

LOLA

Convalecencia.—Tras la inquietud febril de estos días, de cielo ensombrecido por los negros nubarrones de algodón-pólvora de la revolución social, la ciudad entra en franca convalecencia. Lo que previmos; apenas el Gobierno alzó el pelo, el can socialista dejó de enseñar los dientes, y tragándose en sordos y cobardes gruñidos la ferocidad de sus ladridos antes, con el robo entre las patas ha hecho mullas apresuradamente. Pan y palo: tales son los móviles socialistas. Si lo primero, bravuconería, mejeza, grosería y mala educación. Si lo segundo, vergonzosa huida. ¿No creéis que urge rescatar a los espejuelos de una organización de tan rastroso ideas?

Otro día que se hunde en el ocaso: Miguel Maura, a quien Gil Robles ha dejado más que «brantado y mollido que los yangüeses al Hidaigo loco. Tenía que llegar. Maura era un falso prestigio sobredorado que forzadamente tenía que descubrirnos algún día la vileza de su metal. El recuerdo de sus desechos cuando la Dictadura. Su cohardía en la bochornosa jornada del 11 de Mayo. Sus filitrosos de ahora con los socialistas, nacionalmente aborrecibles y aborrecidos. Las justidias campañas de «su» periódico Luz, alguno de cuyos fondos hemos visto firmado por un literato comunista... Todo esto contribuye

a hacer de Miguel Maura un hombre personalmente poco serio, y políticamente repulivo, incluso para quienes algún día vieron en ese espadachín de la República una garantía de la causa del orden.

Catolicismo.—Dos notas, nada más, entre las muchas que cada día nos demuestran cómo algunas veces hasta los estadistas usan de su indiscutible derecho a equivocarse. «España ya no es católica», es el dileta que ahora se encarga de desmentir la gente, haciendo ostentación de su acedrado catolicismo. La visita al Cristo de Medinaceli que ha tenido este año a infinidad de fieles esperando turno horas enteras en la calle, y el inusitado esplendor que ha revestido en todas las iglesias madrileñas la procesión de las Palmas, son el menís más rotundo a la afirmación de aquel estadista de papel de estiraza.

T. Revuella Escribano

Madrid, 30-3-1934.

100 PLAZAS

de Oficiales de Telégrafos. Inscripciones del 1 al 20 de Junio. Exámenes en Agosto. PREPARACION por Jefes de línea. 40 PÉSETES mes. «CONTESTACIONES REUS» completamente ajustadas al programa. 6 tomos 50 pesetas. FOLLETO con detalles, gratis.

Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, pensionado para alumnos etc. en la

ACADEMIA «EDITORIAL REUS»

Clases: Preciados, 1.—Libros: Preciados, 6.—Apartado 12.250.—Madrid.

«INDIANA»

Las fiestas de Semana Santa

Con todo esplendor religioso se han celebrado, solamente el tiempo deslució un poco las procesiones del miércoles y jueves santo, ésta última que subió a hacer estación en la Catedral, no pudo regresar hasta el día siguiente con la de la sels de la mañana; y el viernes santo fué un día espléndido resultando todas las procesiones admirables en religiosidad y orden.

La autoridad ha estado a gran altura, el señor Gobernador Civil D. José Andreu de Castro, merece un elogioso aplauso por su acertada gestión gubernativa y ya pudo observar lo con la satisfacción que el público lo recibía por las calles, cuando era advertida su presencia.

Nosotros que somos parcos en aplausos, no los regateamos cuando la Autoridad sabe cumplir con el deber y en esta ocasión como en todo lo que signifique dignidad de mando para el bien público, no faltará ni el aplauso ni nuestra modesta colaboración.

Reciba el Sr. Gobernador nuestra sincera felicitación y le deseamos tributar esta, en todas las circunstancias de su mando.

«INDIANA»

NECROLOGÍA

Don Luis Saavedra

Vicima de traidora enfermedad ha muerto en Villamayor de Santiago, a las tres de la mañana del día 28 del pasado, el hidalgo, c. balero D. Luis Saavedra García Pando.

Las singulares dotes de «fabilidad y buen carácter que adornaban a tan distinguido señor, hicieron que se granjeara el aprecio y estimación de cuantos en vida tuvimos la honra de tratarle.

Tan bueno fué para con todos el Sr. Saavedra, que cuantos a él recurrieron en demanda de apoyo eran atendidos con largueza.

Con justicia puede aplicarse esa gráfica expresión con la que queremos poner de relieve el buen corazón de una persona: era el paño de lágrimas de todos los necesitados.

Por eso el pueblo de Villamayor, que encarna a maravilla la nobleza e hidalguía castellanas, asistió al entierro con profundo sentimiento, acompañando al cadáver hasta su última morada, entre suspiros cortados y oraciones ahogadas por el llanto.

Saavedra ha muerto. Tal es la noticia que cunde por todas partes sembrando el llanto y el dolor.

Su labor al frente de la Alcaldía fué tan fecunda, honrosa y digna, que para siempre quedará grabada en la conciencia de todos. Tanto se desveló por los intereses del pueblo, que justo es decir en honor a la verdad, le amaba entrañablemente y se esforzaba en corresponder a sus generosidades y beneficios.

El Ayuntamiento celebró sesión necrológica y la Banda Nacional ondeó a media asta en la Casa Consistorial.

D. Graciano Calleja, director de la Banda de música, que tan alto prestigio y reputación ha llegado a alcanzar, dispuso que ésta asistiera a la procesión de entierro hasta el cementerio, tocando una marcha fúnebre.

Al cerrar estas líneas, con las que quiero tributar el póstumo homenaje de admiración y afecto al familiar estimado y amigo leal, una ola de santa resignación cristiana baña por entero mi alma, presintiendo que la Gloria eterna habrá sido el premio otorgado por Dios a la virtud de quien siempre fué fiel protector y cariñoso hermano para todos los que le trataron.

A su eligida madre D.^a Carmen García Pando, su desconsolada viuda D.^a María Villaescusa, sus hermanas Rosario y Pepita, hijos D. Miguel, Luis y José Jaquín, y demás familiares del finado, reiteramos los sentimientos de nuestra fatima condolencia.

V. Sandoval de la Encina.

Cuenca, 27-III-34.

DE FUTBOL

El sábado pasado el Cuenca S. C. venció al C. de Beneficencia, por 3 a 0.

El pasado lunes día 2 contendieron S. D. Covadonga y Cuenca S. C. venció mercedemente este equipo por 4 tantos a 1.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Covadonga: Basilio, Aranda, Mercader, Azaeta, Quique I, Mariano, Romero, Ramonzuelo, Chicho, Quique II, Casquero.

Cuenca: Galán, Huerta, Gálvez, Poveda, Josélin, Muñoz, Margeliza, Alarcón, Constancio Crespo y Moreno.



La Santa Biblia

VII
Isaías y Jeremías

Con mucha complacencia hemos recibido el tomo 7.º de la edición católica de la SANTA BIBLIA que con la aprobación y censura eclesiástica viene publicando la editorial «FENIX» de Madrid.

El nuevo tomo que tenemos a la vista comprende los Libros de Isaías y Jeremías, los dos primeros profetas llamados «Mayores» y cuyas profecías son tan interesantes y celebradas.

Nada tenemos que añadir a lo que llevamos dicho respecto a la exquisita competencia escrituraria con que se está llevando a cabo esta primorosa edición ilustrada, ni tampoco al refinado gusto editorial con que está confeccionada. Las notas y aclaraciones, llenas de erudición y erudición, y las preciosas láminas y elementos gráficos con que está editada, acreditan de suficiente competencia a sus autores y editores.

Este tomo, al igual que los anteriores, se vende al precio de 1 25 en todas las librerías y puestos de prensa. Esta facilidad de adquisición hará que ningún católico deje de aprovecharse de la ocasión que se le brinda para hacerse con la que reputamos la mejor y más barata edición popular ilustrada de la SANTA BIBLIA que en ninguna Biblioteca, por modesta que sea, debe faltar, ya que se trata del mejor libro del mundo.

En Cuenca se vende en la librería religiosa de D. Rafael García.

Vendo coche FIAT, 503, a toda prueba, y patente corriente pagada. Razón: M. Catalino, 72, bajo.

Publicaciones CRISOL

Por este cupón y cien sellos usados españoles o extranjeros regalamos cinco pesetas en libros

Apartado 228.—TENERIFE

Información local

Necrología

El día 28 del pasado marzo, falleció en Vellisca, D. Ramón Torres Carretero, Catedrático que fué muchos años de este Instituto de 2.ª enseñanza.

A su hijo D. Eduardo y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Aniversario

El día 10 de los corrientes se cumple el primero del fallecimiento del que fué dignísimo funcionario de esta Diputación Provincial y cristiano joven, D. Dionisio Martínez Carrascosa. Al recordar tan triste fecha; renovamos a sus padres D. Tomás Martínez Gallego y D.^a Aurelia Carrascosa, así como a sus hermanos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia. Rogando a nuestros lectores una oración por su eterno descanso.

Ascenso merecido

Después de 38 años de servicios en esta provincia, llevados a cabo con verdadero celo y entre el aplauso general, de donde arranca la popularidad de este funcionario ha sido ascendido, el sobrestante mayor de Obras Públicas, D. Hermenegildo Moreno Micó. Le damos nuestra enhorabuena.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 8 Domingo de Quasimodo. Ss. Dionisio, Amancio obs.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando el M. I. Sr. D. Pedro Cruz Ozaña.

En la parroquia del Salvador, a las diez, función a Nra. Sra. de las Angustias, predicando el señor D. Eloy M.^a de Toro, Coadjutor de la parroquia.

En la iglesia de Religiosas Carmelitas, a las ocho, Misa de Comunidad a los Cofrades de Nuestra Señora del Carmen, por la tarde, a las cuatro y media, función del Segundo Domingo.

En S. Felipe, a las cinco y tres cuartos, exposición del Evangelio del día.

A las siete de la mañana, saldrá procesionalmente S. D. Majestad, de las tres parroquias para dar la Comunión a los enfermos impedidos.

Día 9, Lunes.—Ss. Casilda, virgen; María Clotilde; Demetrio; mr. Día 10, Martes.—Ss. Ezequiel, pl.; Miguel de los Santos.

Día 11, Miércoles.—Ss. León Magno, pp.; Felipe, ob.

Día 12, Jueves.—Ss. Zanón, ob. Sabas, Víctor, mrs.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos.

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de San Illego y San Esteban, a las ocho. Hora Santa

En San Felipe a las cinco y media.

Día 13, Viernes.—Ss. Hermenegildo, mr. Pablio, diac. mr.

Día 14, Sábado.—Ss. Tiburcio, Veleriano, Justino, mrs.

En S. Felipe, a las cinco y media, función solemne, predicando un P. Redentorista.

Novenarios

Continúa celebrándose en la Santa I. Catedral, al Sagrado Corazón de Jesús, a las cuatro.

El día 14 en la parroquia del Salvador, dará principio el solemne novenario al Glorioso Patriarca San José, predicando los elocuentes oradores D. Lázaro Luengo, D. Sebastián Cirac, D. Alfonso Guerrero y D. José Merino, Magistral de la S. I. Catedral.

Adoración Nocturna

El Turao de Nuestra Sra. de las Angustias, celebrará su Vigilia mensual, la noche del día 14 en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA ESPARTEROS, 6, Pral. TELÉFONO, 15596 MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

Se vende una camioneta «Chevrolet» cuatro cilindros, bien calzada, y en buen uso, sobre barata. Razón: en esta imprenta.

Se vende casa núm. 25 de la calle de San Pedro, de esta capital. Para tratar en Andrés de Cabrera, 9, pral. Imp. Moderna.—P. Canalajas, 11.—Cuenca

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR MUERTA — Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañanas, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones: I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho realístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje. EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite igualas de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.

IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o administraciones y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.

VI.—Contenciosa. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

«INDIANA» es la marca que garantiza sus productos, cintas y papel carbón para máquinas de escribir.

Venta: Relojería NOTARIO